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Г ОРОДСКОЙ  
парк в Котласе
меняется до

неузнаваемости. Рабо
ты по реконструкции 
еще не закончены, но 
уже сейчас каждому го
рожанину любопытно 
узнать: что же будет, 
что строится на терри
тории парка, каким он 
предстанет летом?

Именно за этим мы и от
правились туда. И не одни, а 
пригласили с собой ветера
на Марию Семеновну Чир
кову, маму почетного граж
данина города художника 
Юрия Чиркова. Она человек 
неравнодушный, следит за 
судьбой парка с момента 
его основания и старается 
сделать наш город лучше и 
краше. Вместе с ней мы со
вершили интересную экс
курсию и расспросили 
предпринимателя Алексан
дра Аникина о будущем 
парка.

А когда-то 
бруснику 

собирали...
М арии Семеновне 9 

июня исполнится 88 лет! 
Она помнит территорию 
городского парка еще до 
его возникновения.

- Здесь было просто бо
лото и лес, - с этих воспо
минаний ветерана мы нача
ли экскурсию. - Помню это 
место с 34-го года, когда ро
дители приехали в Котлас и 
привезли нас, детей. Я здесь 
даже бруснику собирала!

Мы идем мимо боу
линг-центра, радуясь пер
воцветам альпинария. Ма
рия Семеновна рассказыва
ет, как строился Дворец 
культуры, мемориал с Веч
ным огнем:

- Потихонечку стали 
углубляться в эту лесную 
чащу, и в Котласе начал 
появляться парк. Я рабо
тала в управлении дороги, 
и после работы, в выход
ные мы ходили благоуст
раивать дорожки, сажали 
тополя. Не было, правда, 
специалиста, чтобы де
лать посадки правильно, а 
дорожки наши потом во
общ е стали не нужны.

Когда узнала, что терри
торию парка начнут бла
гоустраивать, душой по
радовалась. Очень люблю 
природу, и сейчас во дво
ре у меня около 50 сор
тов цветов-многолетни
ков. Как я рада, что дожи
ла до этого времени и 
могу увидеть в нашем 
парке столько деревьев, 
розовую аллею -  это про
сто чудо!

- До чуда еще далеко, - 
отвечает на это предпри
ниматель А.Г.Аникин. -  
Но мы стараемся и будем 
стараться дальше, чтобы в 
парке стало действитель
но очень красиво.

И водопад 
будет, 

и лебедь
Мы прошли централь

ную дорожку реконстру
ируемого парка и оказа
лись на мосту через пруд. 
Справа у водоема уже к 1 
июня заработает водопад. 
Осталось только смонти
ровать оборудование. А 
слева в центре пруда уже 
обозначено место, где по
селится скульптура лебе
дя.

- А ведь в Котласе в 
свое время были фонтаны 
-  возле сегодняшнего Сев-

водпути, к примеру. И до 
сих пор могли работать, 
если бы все делалось до 
конца и по-хорошему, - 
посетовала М.С.Чиркова.

- Желание -  это тыся
ча возможностей, а неже
лание — это тысяча при
чин, - отвечает на это 
предприниматель.

- А каким образом вы 
планировали парк, каким 
ему быть? — спрашиваю 
Аникина.

- Проект мы составля
ли сами с компаньоном 
Олегом Зильбергом, здесь 
даже больше его задумок 
-  он просто горит желани
ем построить красивый 
современный парк в Кот
ласе. Профессионального 
архитектора не было. Все 
хорошее, что видели в по
ездках по странам и кон
тинентам и что приемле
мо в наших условиях, по
старались внести в проект. 
Вот на этих осветительных 
столбах , - показы вает 
Александр Геннадьевич, -  
хотим установить подвес
ные горшки с цветами.

- Воздушные вазоны -  
просто слов нет! Такую 
прелесть горожане долж
ны будут оценить! -  вос
клицает Мария Семенов
на.

А вот и новый, полно

стью перестроенный пави
льон игровых автоматов. 
По дороге к нему нельзя 
не заметить, сколько но
вых деревьев высажено в 
парке.

- Мы покупали в Мос
кве взрослые крупные эк
земпляры, а не маленькие 
саженцы -  долго ждать, 
пока они выросли бы! Бу
дем надеяться, что эти де
ревья удачно приживутся 
на новом месте. Вот, на
прим ер, липы , четы ре 
дубка. Тоненькие деревья 
-  это клены, есть сибир
ские сосны. Сейчас ждем 
для посадки яблони и си
рени. Хотелось бы еще 
посадить кедры и ель, что
бы можно было наряжать 
ее в Новый год. Все ста
рые тополя, как видите, с 
этой части парка убраны. 
Во время сильных ветров 
они представляли опас
ность, да и пуху от них 
много, - объясняет пред
приниматель.

- Вы правильно убра
ли эти тополя, - решает 
Мария Семеновна.

В новом павильоне иг
ровых автоматов, несмот
ря на некоторый рабочий 
беспорядок, уже чувству
ется будущая атмосфера 
азарта. Здесь два тира -  
лазерный и пневматиче-
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ский, автодром игрушеч
ных машинок, детские ка
чалки, несколько детских 
игровых автоматов. А.Г. 
Аникин говорит, что в 
другой половине павиль
она будут установлены 
бильярдные и теннисные 
столы.

- Я смотрю, все у вас 
капитально. Мы же при
выкли к тому, что все де
лается абы как, - говорит 
М.С.Чиркова.

- Скупой платит два
жды. Мы сейчас все дела
ем по-другому, - отвечает 
предприниматель.

Из окон павильона он 
показывает пустующую 
пока площадку. Здесь раз
местится современный 
детский городок. В парке 
смонтированы яркие ка
русели. К Дню защиты де
тей появятся батуты, ог
ромная надувная горка.

- У детей будет воз
можность прокатиться на 
горках не только зимой, 
но и летом. Мы установим 
надувную горку семь мет
ров высотой и 15 метров 
длиной. Уверен, малыши 
оценят это развлечение, - 
говорит Александр Генна
дьевич.

Пока мы обходим с экс
курсией парк, люди и тех
ника на территории вовсю 
работают. Летнее кафе че
рез два дня после нашего 
визита уже принимало пер
вых гостей -  ветеранов Ве
ликой Отечественной. Пос
ле торжественного шествия 
9 Мая Аникин пригласил 
их, чтобы поздравить, пооб
щаться, насладиться игрой 
духового оркестра. А нака
нуне в ожидании ветеранов 
рабочие асфальтировали 
площадь перед кафе.

- Планируем на этой 
асфальтированной пло
щадке поставить класси
ческий аттракцион -  ло
шадки. Здесь же дети бу
дут кататься на велосипе
дах, машинках, пока ро
дители отдыхают в летнем 
кафе, - продолжает пред
приниматель.

- Скажите, а что будет 
в том бревенчатом доми
ке? - и н тер есу ется  у

парк не узнать
него Мария Семеновна.

- Помещение охраны, кас
са, туалеты, которые наконец- 
то будут в городском парке! 
Да еще какие! Вся сантехника 
уже работает, осталось толь
ко установить кабинки.

Парк -  
для детей

-  А будете дальше рас
ширять территорию пар
ка? -  задает вопрос Ма
рия Семеновна.

- Со временем. Сначала 
планируем расширить парк 
в сторону улицы Мелентье- 
ва, поставим видеокамеры, 
которые, кстати, будут на
блюдать и за мемориалом у 
Вечного огня. Надеемся, что 
это поможет справиться с 
вандалами. Как будут появ
ляться деньги, отнесем забор 
дальше, постараемся рекон
струировать всю террито
рию парка. За один год эту 
задачу не осилить. Пока все, 
что делается, рассчитано 
больше на детей. В первую 
очередь все надо делать для 
них! Потом, конечно, появят
ся аттракционы для взрос
лых, для тех, кому, например, 
хочется экстрима. Осенью 
начнем строить китайский 
ресторанчик недалеко от па
вильона игровых автоматов. 
Но сначала мы думаем в 
первую очередь о детях, - 
рассказывает Аникин.

- У вас правильное на
правление. А знаете, у меня 
возникла мысль, может 
быть, не совсем уместная. 
Хотелось бы, чтобы в парк 
был перевезен старинный 
деревянный дом, как в Пер- 
могорье: двухэтажный, с 25 
окнами. В нем мог бы раз
меститься музей деревен
ского быта, - отмечает 
М.С.Чиркова.

- Планов-то у нас гро
мадье! Нужны только день
ги на их реализацию, - го
ворит предприниматель.

- А сколько средств 
уже затрачено на реконст
рукцию парка?

- Очень много. Здесь 
много привозной земли, 
песка. Это Стоит денег. И 
мы понимаем, что возвра
щаться вложенные сред

ства будут очень долго. 
Развлечения в парке будут 
доступны м и, билет на 
каждый аттракцион -  по
рядка 30 рублей. Многие 
думают, что парк будет 
полностью платным. Это 
не так. Кто захочет погу
лять здесь, отдохнуть -  
милости просим! Все, как 
и раньше, - ответил А.Г.- 
Аникин.

М ария С еменовна 
вновь вспоминает о том, 
что когда-то на этом мес
те было болото:

- И это все превратить 
в такую красоту! Сколько 
сил, труда, денег...

- И денег мы ни у кого 
не просили, - добавляет 
Аникин.

- Представила сейчас, 
каким парк будет летом, и 
подумала: жаль, что мои 
дети выросли без этого, - 
говорит Чиркова.

- Мои дети тоже вырос
ли, но зато есть первый 
внук, - поддерживает раз
говор предприниматель.

- А у меня уже и прав
нуки взрослые: старшему 
-  20 лет, младшему -  12. 
Но я рада за их детей, у ко
торых будет такой парк!

- Хочется, чтобы город 
был лучше. Если все сло
жится хорошо, мы будем 
строить, строить и стро
ить! А при желании все 
можно сделать. Желание -  
это тысяча возможностей, 
нежелание -  тысяча при
чин, - говорит Александр 
Геннадьевич.

Снова переходя через 
мостик, мы остановились 
у каруселей, поинтересо
вались, что будет на пло
щадке ближе к боулингу, 
где прошлым летом был 
заложен газон. Предпри
ниматель ответил, что этот 
участок приш лось еще 
раз подсыпать землей. 
Пока здесь будет просто 
газон, где сможет вдоволь 
порезвиться детвора.

Территория
культуры...

- В новом парке, как 
видим, решены все про
блемы старого. Будут и

туалет, и достаточное ко
личество скамеек, урн. А 
как собираетесь бороться 
с «культурой» горожан? 
Смотрю, у вас уже и де
ревья, и фонари есть по
ломанные, - задаю, пожа
луй, один из главных во
просов.

- Во-первых, в парке 
будет охрана, всюду -  ка
меры наблюдения. Во- 
вторы х, мы запретим  
здесь курить и распивать 
спиртное. Посидеть за 
пивом можно будет толь
ко в кафе, но чтобы вы
пивать на территории, где 
гуляют дети, -  такого не 
допустим! И курить зап
рещаем, поскольку сами 
не курим и другим не 
даем. Во всех заведениях 
у нас разрешено курить 
только в специально отве
денных местах. Зачем де
тям показывать плохой 
пример? У нас в стране 
есть нормальные законы, 
которые просто никто не 
выполняет. А мы будем 
учить людей порядку и 
культуре конкретными 
делами. Потому что так и 
должно быть! - говорит 
предприниматель.

- В юности в Котласе 
мне довелось гулять в 
двух садах, и уже в таком 
преклонном  возрасте 
вижу новый! А помню, 
был м аленький  садик 
между вокзалом и улицей 
Кирова. Потом заплани
ровали сад напротив Гос
банка, в сторону вагонно
го депо. Там росли топо
ля, стояли  сцена для 
танцев, трибуна, а в сере
дине -  огромная круглая 
клумба. Множество цве
тов! Возле этой клумбы 
гуляли парами, - замечает 
Мария Семеновна.

- Думаю, здесь котла- 
шане тоже будут гулять 
парами. Была бы хорошая 
погода! А за красоту и по
рядок мы отвечаем. И кот- 
лаш ане, может быть, в 
конце концов научатся не 
плевать, не мусорить, а 
ходить к урне и бросать 
бумажку. Надо приучать 
к культуре. Во всяком слу
чае, хочется, чтобы это 
случилось, - уверенно по
дытожил А.Г.Аникин.

Елена КРЮКОВА.
Фото автора.
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